



PASIÓN POR EDUCAR

NOMBRE DEL ALUMNO: Juan Carlos
López Gómez

NOMBRE DEL PROFESOR: Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Homeopatía
en México.

PASIÓN POR EDUCAR

MATERIA: Interculturalidad y Salud 2

GRADO: Segundo semestre grupo A

Homeopatía en México

La Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud cuenta con una estrategia para el impulso de los servicios con modelos clínico terapéuticos y de fortalecimiento de la salud.

La homeopatía es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol, agitadas de una forma específica.

La Homeopatía ha tenido presencia en México desde el año de 1850, fecha que marca el inicio de su práctica en el país, con el reconocimiento de Benito Juárez, primero por médicos españoles y posteriormente por médicos mexicanos que la realizaban en forma privada. El 23 de Junio de 1893 los doctores Joaquín Segura y Pesado, Ignacio Fernández de Lara, Ignacio María Montañó y Fernando Gómez Suárez solicitaron el apoyo oficial para establecer un hospital en donde se atendieran enfermos con el sistema homeopático, obteniéndose éste, con don Manuel Romero Rubio, Ministro de Gobernación quien intercedió ante el general Porfirio Díaz a instancias del propio para la fundación del Hospital Homeopático el 15 de Julio de 1893, con los éxitos logrados, fundó la Escuela de Medicina Homeopática, por decreto el 10 de agosto de 1895, dentro del propio hospital, iniciando sus funciones en enero de 1896 otorgándole carácter nacional y señalando desde entonces, en base al currículum de la misma, que los médicos que egresaran de ella por su preparación, tendrían las mismas obligaciones y derechos que los médicos cirujanos alópatas. La Homeopatía fue incorporada oficialmente al sistema de salud por un decreto expedido por el presidente General

Porfirio Díaz en 1896 y ratificado por el gobierno del Gral. Plutarco Elías Calles en 1928.

Existen en México dos hospitales donde se atiende a los pacientes con medicina homeopática, además de la utilización de otras terapias ortodoxas médicas como la cirugía, son el Hospital Nacional de Medicina y Homeopatía del Instituto Politécnico Nacional donde realizan sus prácticas los estudiantes en el Hospital Nacional Homeopático y el Hospital Higinio G. Pérez donde los estudiantes de la Escuela Libre de Homeopatía llevan a cabo sus prácticas.

Desde 1997 la Ley General de Salud reconoce los medicamentos homeopáticos, herbolarios y los remedios herbolarios, en 2006 se incorpora al modelo de unidades médicas del Plan Maestro de Infraestructura en salud y se difunde la cartilla para la prestación de servicios con homeopatía.

El 8 de Junio de 2015, se realizó la Primera Sesión del Comité de Cuadro Básico de Medicamentos Homeopáticos, en la que se presentó: la guía de evaluación de insumos homeopáticos para la salud, la primer propuesta para el cuadro básico de medicamentos homeopáticos, conformado por 8 polícrestos, 16 semipolícrestos y 10 organotrópicos.

A nivel preventivo, se refiere que la homeopatía al abordar a los pacientes desde su propia individualidad, puede identificar personas cuyo estado físico-emocional puede predisponer a diferentes enfermedades, a nivel terapéutico, la homeopatía se centra a evitar el daño en el órgano blanco, fortalecer al cuerpo a que se cure así mismo, controlar la enfermedad y evitar sus complicaciones.

La homeopatía utiliza sustancias en concentraciones no tóxicas que fueron probadas en personas sanas para determinar sus propiedades curativas, el tratamiento es individualizado a cada paciente por lo que utiliza un enfoque clínico que le es propio para identificar los medicamentos más beneficiosos a la condición particular de cada enfermo.

Se recomienda complementar el tratamiento homeopático con un estilo de vida saludable por medio de la dieta y ejercicio apropiados y adecuados a la edad y condición física del paciente, biofeedback, meditación o cualquier otra disciplina que disminuya los efectos de estrés.

Ventajas de incorporarlas en los servicios de salud, se amplía el modelo de oferta de servicios y la cobertura de la población, favoreciendo el derecho de los usuarios a la libre elección, se favorece una atención integral en los servicios de la unidad de salud, otorgando referencia y contrarreferencia institucional, se brinda una atención integral especializada y personalizada, que favorece una adecuada relación médico-paciente, disminuye el costo de la atención, es fácil de instrumentar implementación sencilla y de bajo costo, se amplía la cobertura a la población, en los diversos niveles de atención, no requiere de material y equipo sofisticado, se facilita la validación de los resultados al contar con equipo biomédico actualizado, capacidad de adaptación y crecimiento a las necesidades y demandas del servicio.

Dado que la homeopatía utiliza dosis infinitesimales, en general no ocasiona riesgos derivados de los efectos secundarios o tóxicos de las sustancias utilizadas.

Bibliografía

Arias, A. G. (2015). *El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea*. Obtenido de https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea

Secretaría de Salud. (2018). *Homeopatía en México*. Obtenido de <https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>